



Guerrero reporta crimen fortuito y FGR atrae el caso; ya hay detenidos

ROGELIO AGUSTÍN, CHILPANCINGO

— “Yanqui fue baleado, no llevaba arma ni drogas, como señalan el gobierno y la policía”, dice la madre del normalista. PÁG. 11

Guerrero reporta crimen “fortuito”, FGR atrae el caso y ya hay detenidos

Chilpancingo. Capturan a policía que disparó contra normalista; “Yanqui no llevaba arma ni drogas”: revira familia al gobierno

R. AGUSTÍN, J. MARTÍNEZ Y REDACCIÓN/CHILPANCINGO Y CDMX

El gobierno de Guerrero sostuvo que el asesinato de un estudiante de la Normal Rural de Ayotzinapa sobre la antigua carretera a Tixtla se trató de un “evento fortuito” que se originó en la atención de un “hecho ilícito” por el reporte de robo de un vehículo.

Según las autoridades, la noche del martes, agentes policíacos le marcaron el alto en un retén a los tripulantes de una camioneta con reporte de robo, pero fueron recibidos abalazos.

El “enfrentamiento entre civiles armados y elementos de la policía estatal” dejó un normalista fallecido, identificado como Yanqui Rothan Gómez Peralta, de 23 años, y otro detenido.

Tras el crimen, el secretario de Seguridad Pública del estado, Ro-

lando Solano Rivera, dijo que no fue un ataque contra la normal o un movimiento social, pues la camioneta en la iba la víctima no tenía ningún logotipo institucional.

“Es un hecho fortuito... netamente delictivo”, declaró Solano Rivero a periodistas.

Por separado, fuentes gubernamentales confirmaron a MILENIO que al menos un policía que se encontraba en dicho retén y accionó su arma fue detenido; mientras que Filiberto Velázquez, director del Centro de Derechos Humanos Minerva Bello, elevó esta cifra a tres.

Mientras, la Fiscalía General de la República (FGR) inició “de manera urgente e inmediata” una carpeta de investigación.

En un comunicado, la FGR informó que “en vista de que el Ministerio Público tiene indicios

suficientes sobre delitos de violación a los derechos humanos se ha procedido a atraer la investigación local para asumir la competencia federal de manera total en este asunto”.

“Sin agentes tóxicos”

Vianey, la madre de Yanqui Rothan, defendió a su hijo de las acusaciones hechas por las autoridades de Guerrero, en las cuales aseguran que las tres víctimas abrieron fuego contra los policías cuando les marcaron el alto.

“Mi hijo no estaba drogado ni borracho, fue baleado, no llevaba arma ni drogas, como así lo hacen creer el gobierno y la policía”, reprochó frente al ataúd de Yanqui Rothan, quien fue velado en su humilde casa en Tixtla.

La madre pide que el caso sea investigado por la fiscalía de Gue-



La madre de la víctima muestra el acta de defunción. J. RÍOS



Los edificios amanecieron blindados. J. CARBALLO

rrero y no por la FGR, en quien “no confía”, pues no ha podido esclarecer el paradero de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

La necropsia al cadáver del normalista asesinado echa por tierra la versión de las autoridades de que el joven estaba alcoholizado o drogado.

MILENIO obtuvo el acta de defunción de Gómez Peralta, en la que el médico legista descartó la presencia de agentes tóxicos; además, concluye que falleció a consecuencia de una “hemorragia externa e interna por traumatismo craneoencefálico severo,

con fractura de bóveda craneal y laceración encefálica por una herida producida por un disparo que penetró y salió de la cabeza”.

Una vez que concluyan los funerales de Yanqui, quien cursaba el segundo año, normalistas advirtieron que se manifestarán; además, pidieron la liberación de su compañero detenido, el cual fue trasladado por la madrugada a Acapulco.

En la mañana, el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a la FGR atraer el caso y aclaró que este crimen no ocurrió durante una protesta. ■